



Liebe Freunde der Kommende,

nach einer langen Pause wollen wir unseren Newsletter wieder aufnehmen und Euch aus der Kommende junger Malteser in München berichten. Fühlt Euch herzlich eingeladen, bei uns vorbeizuschauen!

Was seit dem letzten Newsletter geschah

Unser letzter Newsletter kam im Herbst 2020. Seither ist viel passiert. Es gab zwei **Bewohnerwechsel**. Für Julia und Elias sind Thesi (Therese) Dichgans (Herbst 21) und Gregor Jocher (Herbst 22) zu uns gestoßen. Unverändert wohnen in der Kommende Agnes Lobkowicz, Dominika Dinkel, David Bassil, Leo Bremer, Amelie Alten und Fra' Georg. (Jetzt im Herbst stehen wieder zwei Wechsel an, worüber wir unten berichten.)

Mit neuem Elan haben wir, gerade nach dem Abflauen der Coronawellen, in den letzten zwei Jahren unser Programm und unseren Dienst ins Auge gefasst.

Wir konnten unser **neues Dienstprojekt „Beyond Barriers“** erfolgreich etablieren: Tagesausflüge für Menschen mit und ohne Behinderung in München und ins Umland, um am kulturellen Leben der Stadt teilzunehmen. Ein –so finden wir - geniales Modell, dass uns große Flexibilität lässt, uns erlaubt unsere Freunde spontan

dazuzuholen und als Gruppe gemeinsam das „Dienstfeeling“ der GjM-Camps oder der Lourdeszüge einzufangen. So waren wir beispielsweise auf dem Oktoberfest, gehen in Ausstellungen und in den Zoo und richten Feste im Jahreskreis (Advent, Fasching, Ostern) aus.

Auch unser wöchentliches Programm hat einige Veränderungen erfahren. **Unser Vortrags- und Diskussionsabend „Ponder&Wonder“** ist inzwischen von den Räumen der Kommende in die Eggenstraße 5 gezogen und erfreut sich großer Beliebtheit. Mit Vorträgen zu aktuellen politischen, gesellschaftlichen, theologischen und kulturellen Themen können wir jedes Mal rund 50-60 Hörer anlocken und genießen die teilweise kontroversen Diskussionen.

Unseren **Gebetsabend „Pray&Praise“** haben wir nach Corona wieder aufgenommen, werden diesen aber nun im Herbst zunächst pausieren, um einen Alpha-Kurs anzubieten (mehr unten).

Aber auch das **Gemeinschaftsleben** darf nicht zu kurz kommen. Neben dem täglichen gemeinsamen Morgengebet und der Messe, trifft sich die Kommende jeden Mittwoch zum Gemeinschaftsabend, mal nur zum gemeinsamen Essen, mal länger zum Spiele-, Austausch- oder Kinoabend. Darüber hinaus kommen wir auch sonst in kleinen Gruppen zum gemeinsamen Kochen, Essen und Spielen zusammen. Wir merken immer wieder, wie wichtig diese gemütlichen Gemeinschaftszeiten neben der gemeinsamen Organisation eines vollen Programms sind.



Was steht an?

Ein vielfältiges Programm erwartet Euch und uns in den nächsten Monaten! **Unseren Programm-Flyer für September bis Dezember findet Ihr [hier](#).** Ein paar Highlights wollen wir Euch kurz vorstellen:

Beyond Barriers – Gemeinsam in München

Im September werden wir gemeinsam die Wiesn besuchen, im November besichtigen wir die Fotoausstellung „Me.We.“ anlässlich des 25-jährigen Jubiläums des Libanonprojektes und im Advent stimmen wir uns mit einem Adventstag in den Räumen der Kommende oder auf dem Christkindlmarkt (je nach Wetter) auf Weihnachten ein. *Kommt gerne dazu und packt mit an!*

Alpha-Kurs in der Kommende

Neu über den Glauben ins Gespräch kommen mit Menschen, die nicht glauben, und unseren Glauben neu beleben– dieser Herausforderung wollen wir uns gerne stellen und der Alpha-Kurs soll uns dabei helfen. Ab dem 17. Oktober werden wie an verschiedenen Dienstagabenden (bis März 2024) mit anderen jungen Leuten zu Abend essen, kurze Impulse zu grundlegenden Glaubensfragen anhören und in aller Offenheit darüber diskutieren. *Ist das auch was für Euch? Meldet Euch gerne.*

Ponder & Wonder

Unser Vortrags- und Diskussionsabend zu ganz verschiedenen Themen der Theologie, Philosophie, Gesellschaft und Politik erfreut sich nun schon seit mehreren Jahren großer Beliebtheit. Auch die kommenden Monaten versprechen mit Vorträgen zum neuen Selbstbestimmungsgesetz (Michaela Heereman) und der gelebten Inklusion (Ernst-Albrecht Moreau) spannend zu werden! *Mehr Infos findet Ihr in unserem Flyer und kurz vor den Veranstaltungen auf Instagram und unserer Webseite.*

Roratemessen im Advent

Es ist schon Tradition geworden, dass die Kommende zusammen mit der Münchner Delegation der Gemeinschaft junger Malteser in der Adventszeit Roratemessen bei Kerzenschein mit gesanglicher Untermalung einer kleinen Vokalkapelle feiert. Danach kehren wir zum Frühstück beim nächsten Bäcker ein und starten in den Tag. *Kommt dazu, die genauen Daten findet Ihr im Programm-Flyer.*

Kommen und Gehen in der Kommende

Zum 1. Oktober wird es zwei Wechsel in der Kommende geben: Thesi und Leo wollen nach zwei bzw. drei Jahren intensivem Gemeinschaftsleben nun neue Wege gehen. Wir blicken voll Dankbarkeit auf die gemeinsame Zeit zurück und freuen uns, dass die beiden weiterhin in München sein werden und wir dadurch miteinander verbunden bleiben können.

Für Leo kommt nun **Alfonso Herreros**. Alfonso stammt aus Chile und promoviert in der Philosophie. Er kennt die Kommende schon von gemeinsamen „Beyond Barrier“-Ausflügen und freut sich, in die Gemeinschaft einzutauchen.

Für Thesi kommt **Krisitina Hille**. Sie ist Biologiestudentin und will ihre Ausbildung in München weiterführen. Sie ist mit den Maltesern schon von den Camps der GjM in Rumänien und von den Lourdes-Zügen gut vertraut und wird sich sicher schnell bei uns heimisch fühlen.

Wir freuen uns auf die beiden und die neuen Ideen und frische Energie, die sie mitbringen werden!

KONTAKT:

E-Mail-Adresse:
kommende.muenchen@gmail.com

ADRESSE:

Schwanthalerstr. 27
7. Stock
80336 München

WEBSITE:

www.kommende-junger-
malteser.de



Möchten Sie einen wöchentlichen kurzen Bet- und Denkanstoß aus der Kommende? Dann hören Sie den **BetDenkzettel** von Fra' Georg Lengerke als Podcast, über unsere Website oder per Whatsapp (Anmeldung zur Benachrichtigung über WhatsApp unter <https://www.betdenkzettel.de/whatsapp>)!